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неделя в регионе / подробности

КРАТКО

#Здравоохранение В районной больнице 
Красноуфимска приступили к работе  
30 молодых медиков. В участковой службе  
к приему пациентов присоединились три 
фельдшера, центр амбулаторной онкологической  
помощи возглавил опытный врач-онколог,  
в женскую консультацию принят медицинский 
психолог. Кроме того, кадровый состав поли-
клиники укрепили молодые узкие специалисты —  
оториноларинголог и уролог. 

#Реабилитация Опыт региона по реабили-
тации детей-инвалидов может распростра-
ниться на всю страну. Об этом президента 
РФ попросила жительница Верхотурья Анна 
Сычугова. Ее 13-летний сын успешно прошел 
бесплатный курс комплексной реабилитации.  
До 2016 года мальчик жил обычной жизнью,
посещал секцию легкой атлетики и музыкаль-
ную школу, но из-за редкого генетического за-
болевания получил инвалидность. 21-дневный 
курс реабилитации по уникальной программе 
был оплачен электронным сертификатом, 
выданным Фондом социального страхования. 
«Уже на третий день я заметила изменения — 
ребенок начал уверенно ходить. Это значимый 
показатель, когда сын твердо чувствует землю 
под ногами», — рассказала Анна Сычугова. 

#Поддержка Победителям национального 
чемпионата «Абилимпикс» вручены награды. 
В числе лидеров национального первенства по 
профессиональному мастерству среди инва-
лидов и лиц с ограниченными возможностями 
здоровья по основным и дополнительным 
компетенциям 23 студента уральских коллед-
жей и вузов. За первое, второе и третье места 
в соревнованиях по основным компетенциям 
ребята получили сертификаты номиналом  
150, 70 и 50 тысяч рублей. Их можно потратить 
как на оплату дополнительного образования, 
так и на приобретение технических средств 
реабилитации. 

#Инвестиции В Свердловской области принят 
региональный инвестиционный стандарт.  
Инструмент, помогающий установить для инвес- 
торов единые «правила игры» и максимально 
благоприятные условия для работы, разрабо-
тан на основе независимой оценки бизнес- 
сообществ и региональных инвесторов.  
Также в регионе разработаны и утверждены  
11 алгоритмов действий инвестора: начиная  
с получения земельного участка — и заканчивая 
вводом в эксплуатацию и регистрацией прав 
собственности. «Инвестирование — процесс 
сложный, и для областных властей безусловный 
приоритет сделать этот процесс максимально 
комфортным. Не декларативно, а на практике» —  
пояснил заместитель губернатора Дмитрий Ионин.

ТЕХНОЛОГИИ
Сергей Демидов

Губернатор Евгений Куйвашев дал старт 
работе технохаба Сбербанка, наградил 
авторов лучших инновационных продук-
тов и принял участие в Конгрессе лучших 
молодых ученых в «Сириусе».

Перезагрузка будущего:  
как Свердловская область развивает 
науку и поддерживает IT-проекты

торые учатся и трудятся в Свердловской об-
ласти», — отметил Станислав Кузнецов. 

Для IT-специалистов созданы комфорт-
ные условия для работы. На каждом этаже 
хаба расположены коворкинговые и рекре-
ационные зоны, кофе-поинты. В офисе ра-
ботает Центр адаптации для новых сотруд-
ников, где за пару недель наставники помо-
гут быстро погрузиться в работу и лучше уз-
нать цифровые продукты банка.

Возможности технохаба оценил Евгений 
Куйвашев: «Сегодня мы с вами не просто от-
крываем первый в России технологический 
хаб Сбера. Мы открываем новое окно воз-
можностей для цифровой трансформации 
нашего региона. Уверен, что на этой пло-
щадке будет разработано множество уни-
кальных цифровых продуктов и решений, 
вырастет не одно поколение сильнейших 
IT-специалистов. Сейчас это особенно важно 
для укрепления технологического суверени-
тета Свердловской области и всей страны».

• ИННОВАЦИОННЫЕ ИДЕИ
Премия губернатора в сфере информа-

ционных технологий учреждена в Свердлов-
ской области в 2009 году. Ее лауреатами стали 

Глава региона неоднократно подчерки-
вал, что в нынешних условиях под-
держка и ускоренное развитие IT-сфе-
ры особенно важны для реализации за-

дач импортозамещения и обеспечения тех-
нологической независимости России. 

• ЦИФРОВОЕ ПРОСТРАНСТВО
Губернатор Евгений Куйвашев и заме-

ститель председателя правления Сбербанка 
Станислав Кузнецов приняли участие в от-
крытии технологического хаба. «Важно, что 
первый технологический хаб открылся в 
Екатеринбурге. С вводом в эксплуатацию 
этого здания мы консолидируем всех 
IT-специалистов вместе. И имеем возмож-
ность принимать на работу новых ребят, ко-

300     
тысяч 
рублей       

получат лауреаты 
премии 

губернатора  
в сфере IT

Новые троллейбусы — подарок на 300-летие Екатеринбурга
ТРАНСПОРТ

Ирина Ульянова

Правительство РФ направило 
первые 500 миллионов рублей  
на троллейбусы, покупку которых 
губернатор Евгений Куйвашев 
обсуждал с президентом РФ.

«юбилейных» троллейбусов  
с увеличенным автономным ходом

На обновление троллейбусного 
парка поступит  

1 млрд рублей —  
федеральный бюджет
450 млн рублей —  
областной и городской бюджеты

1,45
млрд рублей

50
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 В  2022 году на питание свердловских школьников выделено около 
пяти миллиардов рублей. Фото: Борис Ярков

 В микробиологическом отделе «Водоканала» анализируют воду, 
подаваемую екатеринбуржцам, по более чем 60 показателям. Фото: Борис Ярков

 Уральские зоозащитники получили гранты 
более двух миллионов рублей на приюты для 
бездомных животных. Фото: Борис Ярков

 На Конгрессе молодых ученых УМНОЦ представил устройство измерения напряжения i-TOR, демонстраторы двигательной 
установки ракетно-космического комплекса и другие проекты мирового уровня. Фото: све.рф

36 проектов, а общая сумма выплат составила 
более десяти миллионов рублей. В 2022 году 
премии за лучшие IT-проекты получили раз-
работчики, создавшие продукты для решения 
производственных и социальных задач.

Премия «За разработку лучшего иннова-
ционного продукта или услуги в сфере инфор-
мационных технологий присуждена техниче-
скому директору компании «ФТ-Софт» Денису 
Вольману — создателю приложения «ВнеОче-
реди». Мобильное приложение «умной очере-
ди» позволяет записаться в МФЦ «Мои доку-
менты» на удобное время в формате 24/7 как 
на текущий, так и на последующие дни. При-
ложение было внедрено в 2021 году, за это вре-
мя оно было скачано более 300 тысяч раз.

«За вклад в развитие научных исследова-
ний в сфере информационных технологий» 
премия присуждена директору и преподава-
телю учебно-научного центра «Информаци-
онная безопасность» ИРИТ – РТФ Сергею 
Поршневу и Ольге Пономаревой. Исследова-
тели предложили методику создания храни-
лищ технологической информации о готовой 
продукции, поступающей из различных ин-
формационных систем. Это особенно акту-
ально для металлургических предприятий с 
многоэтапным процессом производства.

«За лучший проект в сфере информаци-
онных технологий, разработанный и вне-
дренный в организациях Свердловской об-
ласти», награжден руководитель «Малого 
научно-производственного предприятия 
ТЭКИНКОМ» Павел Белоусов. Эксперты от-
метили премией мелкосерийное производ-
ство серверных систем, обеспечивающих 
повышенную информационную безопас-
ность. Эта разработка полезна предприяти-
ям и организациям, которые по разным 
причинам не могут использовать публич-
ные облачные сервисы.

«В Свердловской области исторически 
сложилась сильная школа программирова-
ния. Мы планомерно поддерживаем IT-сфе-
ру, создаем условия для работы талантли-
вых программистов», — подчеркнул Евге-
ний Куйвашев.

• СИСТЕМНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ 
Конгресс молодых ученых прошел в об-

разовательном центре «Сириус» и собрал бо-
лее трех тысяч специалистов, став ключевым 
событием 2022 года в рамках Десятилетия 
науки и технологий. Губернатор Свердлов-
ской области принял участие в мероприятии 
в качестве приглашенного эксперта.

Глава региона оценил стенд Уральского 
межрегионального НОЦа. На нем представ-
лены разработки исследователей Уральского 
федерального университета и УрО РАН, тех-
нологические проекты центра в области ма-
териаловедения и металлургии, водородной 
и смарт-энергетики, химических технологий.

На круглом столе, посвященном разви-
тию инженерного и технологического обра-
зования в региональных школах, речь шла, 
в частности, о STEM-образовании — моде-
ли, объединяющей естественные науки и 
инженерные предметы в единую систему.

«Для нашего региона, крайне важного 
индустриального центра, где работают око-
ло 14 тысяч промышленных предприятий, 
нужны, конечно, не только инженеры. Нуж-
ны педагоги, юристы, экономисты. Но коль 
мы имеем такую промышленную специфи-
ку, нам нужно сделать максимально доступ-
ным профессиональное образование и про-
фессиональную ориентацию, чтобы ребенок 
мог с самого раннего возраста определиться. 
Профориентацию мы начинаем с детского 
сада. Мы несколько лет назад приняли у себя 
программу “Уральская инженерная школа”. 
Она как раз предвосхитила понятие 
STEM-образование», — сказал Евгений Куй-
вашев, подводя итог разговору. Фото: све.рф

 Новый скорый поезд № 55/56 Екатеринбург — 
Москва сформирован из суперсовременных вагонов 
и находится в пути менее суток. Фото: Борис Ярков



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Сотрудничество В Екатеринбурге обсудили 
сотрудничество между Средним Уралом  
и Ульяновской областью. Туроператоры  
и отельеры регионов на площадке креатив-
ного кластера «Домна» обменялись опытом, 
контактами и перспективами взаимодействия-
ми. Также коллеги из Ульяновска презентовали 
брендовый Национальный туристский маршрут 
региона «Дворянин на Волге», который  
знакомит с прошлым города.

#Аудиогид В первом российском междуго-
роднем трамвае Екатеринбург — Верхняя 
Пышма теперь можно бесплатно послушать 
аудиогид об истории городов. Одну из историй 
озвучил писатель Алексей Сальников, автор рома-
на «Петровы в гриппе и вокруг него», лауреат 
премии «Национальный бестселлер». Загрузить 
аудиогид можно на платформе izi.travel.

#Полеты С 5 января компания Red Wings 
запускает прямые перелеты из Екатеринбур-
га в Ставрополь. Направление субсидируется 
из федерального и региональных бюджетов, 
поэтому цены на билеты установлены ниже 
рыночных. Рейсы будут выполняться дважды в 
неделю — по вторникам и четвергам. Полеты 
будут проходить на лайнерах SSJ100 вмести-
мостью сто кресел.

#Железная дорога К 300-летию Екатерин- 
бурга ведется работа над ретротуром  
на паровозной тяге по кольцевому маршруту 
от вокзала уральской столицы через станции 
Шарташ, Аппаратная, Шувакиш, Екатерин-
бург-Сортировочный. До 2025 года планирует-
ся организовать маршрут по первой на Урале 
горнозаводской железной дороге (Екатерин-
бург — Нижний Тагил — Чусовская — Пермь).  
На участке обновят исторические вокзалы  
и инженерные сооружения, создадут дополни-
тельные объекты в ретростиле. Фото: Борис Ярков

ПУТЕШЕСТВИЯ
Екатерина Федорова

Уникальные исторические 
маршруты станут драйвером 
развития туризма в регионе

У самого знаменитого российского 
ретропоезда «Рускеальский экспресс», 
курсирующего от карельского города 
Сортавала до горного парка «Рускеала», 
появился серьезный конкурент.

С тарт  первому в регионе и всего шесто-
му в России ретропоезду 1 декабря 
дал губернатор Евгений Куйвашев. 
Теперь в выходные уральцы могут 

проехать по маршруту Екатеринбург — Шу-
вакиш — Верхняя Пышма. «Уральский экс-
пресс» позволяет погрузиться в атмосферу 
начала ХХ века и посетить уникальный Му-
зейный комплекс военной и гражданской 
техники УГМК в Верхней Пышме. В пути, 
который займет 1 час 25 минут, пассажиры 
смогут воспользоваться аудиогидом, сфо-
тографироваться в фотокупе и попробо-
вать блюда уральской кухни.

Как отметил на прошедшей в Екате-
ринбурге конференции «PRO//Движение.
Туризм» начальник Свердловской желез-

ной дороги Иван Колесников, интерес к пу-
тешествиям на поездах в России стабильно 
растет. И поддерживать этот интерес нуж-
но не только повышая качество поездок, но 
и создавая новые уникальные маршруты, 
такие как в Свердловской области.

«На Урале много уникальных природ-
ных и исторических памятников, на осно-
ве которых можно формировать привле-
кательные туристические продукты.  
Это могут быть круизные поездки в фор-
мате „поезд-отель“, комбинированные 
маршруты на нескольких видах транспор-
та, например поезд + автобус. И конечно, 
паровозные ретротуры, которые сегодня 
набирают популярность», — говорит Иван 
Колесников.

• ЗНАК КАЧЕСТВА
История Среднего Урала сегодня ста-

новится брендом, который занял серьез-
ное место на туристической карте страны. 
Переосмысление промышленного насле-
дия, поиски разных форм рассказа о нем 
становится новой точкой притяжения. Но 
вместе с этим сохраняется и непоколеби-
мый туристический якорь региона — лич-

1 час     
25 минут     
время в пути 
«Уральского 
экспресса»  

по маршруту 
Екатеринбург —  

Шувакиш — 
Верхняя Пышма

#Победа Уральская ночь музыки стала 
победителем Международной премии 
«Культура онлайн». 24 июня 2022 года  
выступления музыкантов посмотрело  
больше пяти миллионов человек, после  
чего проект был выдвинут в номинации  
«Онлайн-трансляция». На сегодняшний день 
Ural Music Night считается одним из круп-
нейших музыкальных фестивалей в России, 
он проходит ежегодно с 2015 года.

#Горные лыжи На горе Белой под Нижним 
Тагилом открылся XVIII горнолыжный сезон. 
Организаторами традиционно выступили  
ГЛК «Гора Белая» и Центр развития туризма 
Нижнего Тагила. Горнолыжный комплекс вхо-
дит в десятку лучших зимних курортов России. 
В течение каждого сезона горнолыжники  
из разных регионов страны спускаются с горы 
более 200 тысяч раз.
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«В развитии  
туризма между  
Югрой и Средним 
Уралом поможет 
бизнес»

В ноябре в Ханты-Мансийске прошел 
туристский форум «ЮграТур 2022»,  
в котором приняла участие делега-
ция Свердловской области. 

Одним из ключевых итогов визи-
та на форум стало подписание 
соглашения о взаимном про-
движении туристических про-

дуктов между Ресурсным центром 
Ханты-Мансийского района и Цен-
тром развития туризма Свердловской 
области. О важности взаимодействия 
рассказал заместитель директора де-
партамента по развитию туризма  
и индустрии гостеприимства Сверд-
ловской области Юрий Патанин. 

— Работа на форуме — это воз-
можность закрепить договоренности 
по развитию межрегиональных 
маршрутов и начать их практическую 
реализацию с активным вовлечением 
бизнеса регионов. Намеченные нами 
цели по развитию национального 
«Демидовского маршрута», экомарш-
рута «Большая уральская тропа», со-
здание новых индустриальных тури-
стических проектов смогут стать при-
мером для коллег и помочь сформи-
ровать новые качественные, а главное 
востребованные межрегиональные 
маршруты между Свердловской обла-
стью и Ханты-Мансийским автоном-
ным округом.

АКЦЕНТ

Юрий Патанин 
Заместитель директора  
департамента по развитию туризма 
и индустрии гостеприимства 
Свердловской области 
  

ность и семья Николая II, формы рассказа 
о котором также переосмысляются.

Так, например, к концу этого года один 
из самых громких туристических проектов 
области может получить статус националь-
ного. Речь идет об «Императорском маршру-
те». Ценность этого путешествия не только в 
том, что благодаря ему можно узнать о тра-
дициях и быте царской семьи, но и в мас-
штабности. Уральский маршрут является 
составной частью общей истории о жизни 
последнего российского императора, объе-
диняющей 24 региона. Таким образом, ту-
рист может спланировать длительный и по-
знавательный отдых внутри страны, проез-
жая по знаковым местам жизни Николая II.

И именно Средний Урал считается 
ключевым регионом «Императорского 
маршрута». По мнению экспертов мини-
стерства культуры РФ, опорная точка 
проекта — Музей представителей россий-
ского императорского дома «Напольная 
школа в городе Алапаевске», без которого 
рассказ о царской семье будет неполным 
и отрывочным.

«Включение отрезка Екатеринбург — 
Алапаевск в перечень национальных позво-
лит усилить позиции Свердловской области 
на рынке внутреннего туризма, в том числе 
с привлечением федеральных ресурсов. Для 
путешественников статус „Национальный 
туристический маршрут“ — это своего рода 
знак качества, который гарантирует соот-
ветствие самым высоким требованиям уни-
кальности, доступности и комфорта», — по-
яснила директор департамента по разви-

тию туризма и индустрии гостеприимства 
региона Эльмира Туканова.

• ТРЕНД НА МАЛЫЕ ГОРОДА
Открытие новых маршрутов — это лишь 

часть большой работы по развитию туризма 
в регионе. Немаловажным остается улучше-
ние инфраструктуры городов, через кото-
рые проходят новые туристические пути. 
Сегодня таких городов девять: Первоу-
ральск, Реж, Верхняя Пышма, Ирбит, Сы-
серть, Верхняя Салда, Невьянск, Верхняя 
Тура и Нижние Серги. Здесь действуют ком-
плексные программы по реконструкции и 
благоустройству, благодаря которым города 
становятся более комфортными для жизни 
и интересными для туристов.

Особое внимание властей в этом году 
направлено на Ирбит и Невьянск. Они ста-
бильно показывают рост туристического 
потока, и потребность в новой инфраструк-
туре закономерно увеличивается. В ноябре 
на заседании областного правительства 
было принято решение увеличить финан-
сирование программ для этих городов на 
760 миллионов рублей. В Ирбите деньги на-
правят на реставрацию зданий-памятни-
ков и развитие ярмарки. В Невьянском го-
родском округе благодаря выделенным 
деньгам продолжится газификация ста-
ринных сел и строительство нового жилья.

• ХОРОШИЙ ЗАПЛЫВ
Чем лучше инфраструктура города, 

тем больше возможностей для бизнеса. 
Пример такой синергии сегодня показы-
вает Сысерть. Кроме культурно-познава-
тельных проектов, связанных с промыш-
ленным прошлым региона, здесь будут 
развивать и оздоровительное направле-
ние. В частности, запланировано строи-
тельство термального комплекса на горе 
Бессонова. 

Но если Сысерть — это перспектива, тре-
бующая доработки, то решение по созданию 
аналогичного комплекса в Горном Щите уже 
принято. Объем инвестиций в проект соста-
вит около 1,5 миллиарда рублей. А в феврале 
2023 года начнется строительство термаль-
ного комплекса еще и в Талице.

По словам заместителя губернатора 
области Дмитрия Ионина, в пандемию 
люди начали менять свои туристические 
предпочтения, стали востребованы путе-
шествия «в пределах бака бензина». 
Свердловская область этот тренд поддер-
живает и открывает новые проекты, до-
ступные для местных жителей и предста-
вителей соседних регионов.

«В итоге к концу года у нас уже будет 
почти два миллиона туристов. В 2020 году 
было 900 тысяч, в 2021-м — полтора милли-
она. На 2022-й мы ставили задачу достичь 
планку в 1,8 миллиона, но этот показатель уже 
достигнут. И перспективы у нас отличные», —  
заключил замгубернатора. Фото: Борис Ярков

«Демидовский 
маршрут» 

четырехдневный 
тур проходит 
по территории 
Екатеринбурга, 
Невьянска, 
Нижнего Тагила, 
Черноисточин-
ска, Висима и 
Верхних Таволог, 
летом 2022 
года он получил 
статус нацио-
нального

Шесть вагонов, включая вагон-ресторан и вагон-буфет «Уральского экспресса»,   
это возможность совершить необычное путешествие во времени и посетить 
Музейный комплекс УГМК. Фото: Борис Ярков

2    
млн 

туристов     
посетили 

Свердловскую 
область  

в 2022 году

13,4    
млрд рублей     
составил в 2022 

году объем 
платных услуг  

в сфере туризма

Любовь Шишонкова 
Глава организационно- 
методического центра  
Ханты-Мансийска 

Глава организационно-методиче-
ского центра Ханты-Мансийска Лю-
бовь Шишонкова отметила, что сотруд-
ничество двух регионов позволит по-
высить уровень туристических услуг.

— Центр развития туризма Сверд-
ловской области станет нам старшим 
братом. Эта организация поможет 
сформировать рынок потребителей 
туристских услуг на территории Хан-
ты-Мансийского района, под их за-
прос будут развиваться наши пред-
приниматели: ставить зеленые стоян-
ки, придумывать различные проекты, 
благоустраивать места размещения.  
У свердловского центра большой 
спектр обучающих программ, благода-
ря которым уровень наших предприя-
тий станет выше. Мы приблизимся к 
тем стандартам, которые приняты как 
на российском, так и международном 
уровне. Мы гордимся нашим сотруд-
ничеством и тем, что теперь у нас есть 
такой сильный и успешный партнер.



три в одном / только полезная информация
ОБЪЯСНЯЕМ.РФ 

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Я не успел отгулять все отпускные дни в этом 
году. Что делать?
Право на оплачиваемый отпуск не менее  
28 календарных дней есть у всех сотрудников, 
работающих по трудовому договору. Если по 
какой-то причине вы не успели воспользоваться 
всеми выходными, то можно перенести их на 
следующий год и использовать позже. Важно: 
работодатель не может не предоставлять работ-
нику ежегодный оплачиваемый отпуск в течение 
двух лет подряд. Если  отпуск длится дольше  
28 дней, за дополнительные дни можно получить 
денежную выплату: ее исчисляют из среднего 
заработка сотрудника в день и количества неис-
пользованных дней отпуска.  При увольнении вы 
получите компенсацию за все неиспользованные 
отпуска. Беременные и сотрудники младше 18 лет 
должны использовать отпуск в полном объеме.

Как проверить, учтена ли льгота при начисле-
нии налогов?
Как правило, налог начисляется с учетом льготы, 
если такие сведения есть в ФНС. Проверить, 
учтена ли льгота, можно с помощью сервиса на 
сайте ФНС. Укажите регион и муниципальное 
образование, нажмите «Найти», кликните на 
«Подробнее» в таблице. Вся информация о 
льготе будет указана в графе «Размер налого-
вых льгот». Если льгота или вычет не учтены, 
направьте заявление о предоставлении льготы 
удобным для вас способом:
• личный кабинет налогоплательщика;
• обращение онлайн;
• почта;
• лично в налоговой инспекции;
• МФЦ.
При наличии оснований для перерасчета налогов 
после проверки будет сформировано новое уведом-
ление. Если налог уплачен без учета льготы, переплату 
можно вернуть или зачесть на следующий год.

Что делать при потере банковской карты?
Утерянную банковскую карту нужно срочно 
заблокировать. Это можно сделать несколькими 
способами. По телефону горячей линии, он указан 
на официальном сайте банка. Через мобильное 
приложение. Это самый быстрый способ, если есть 
доступ к интернету и приложение установлено на 
смартфон. В интернет-банке. В личном кабинете 
нужно выбрать опцию «Заблокировать карту». 
Для подтверждения потребуется ввести код, ко-
торый придет в СМС от банка. По СМС. Некоторые 
банки используют систему СМС-команд, но стоит 
заранее уточнить, есть ли она в вашей кредитной 
организации и какие кодовые слова нужно вво-
дить. В отделении банка. Для этого потребуется 
предъявить паспорт. После блокировки подайте 
заявку на выпуск новой карты. Деньгами на счете, 
к которому была привязана заблокированная 
карта, можно будет пользоваться и дальше. Чтобы 
снять наличные, потребуется обратиться в отделе-
ние банка и предъявить паспорт.

Как защитить мобильное устройство?
От случаев кражи: настройте блокировку экрана, 
используйте длинные пароли и сканер пальца, 
защитите паролем или сканером пальца важные 
файлы в телефоне. Настройте отслеживание. 
Установите программу удаленного доступа.  
С ее помощью можно будет заблокировать теле-
фон. От киберугроз: скачивайте приложения из 
официальных магазинов — преступники могут 
маскировать вредоносное ПО под полезные 
программы или игры. Устанавливайте приложе-
ние банка, попавшего под санкции, только  
с официального сайта. Обновляйте операционную 
систему и приложения. Не давайте приложениям 
разрешения, которые им не нужны для работы. 
Откажитесь от бесплатного Wi-Fi, когда пользуе-
тесь приложениями банка, почты, соцсетей. 

Более тысячи детских жизней ежегодно спасают 
свердловские психологи

Арина Потапова

На Среднем Урале благодаря комплекс-
ной психологической помощи каждая 
третья женщина решает сохранить 
беременность.

ЗДОРОВЬЕ чтобы она могла почувствовать радость 
быть мамой, держать на руках своего ре-
бенка, обнимать его и услышать эти завет-
ные слова: „Мама, я тебя люблю!“» — рас-
сказывает главный специалист отдела ор-
ганизации медицинской помощи матерям 
и детям областного Минздрава Антонина 
Кузнецова.

В городской больнице Каменска- 
Уральского будущие мамы общаются с ме-
дицинским психологом. По итогам кон-
сультации в 2022 году каждая третья жен-
щина приняла решение сохранить ребен-
ка. Два года назад жизнь своему малышу 
сохраняла только каждая шестая будущая 
мама. «Я никого не уговариваю. Моя зада-
ча — объяснить, что аборт — это не выход 
из ситуации, он не решает имеющиеся 
проблемы. Чаще всего причины сомнений 
находятся в социальной, экономической, 
бытовой и карьерной сфере. Но ни одна из 
этих причин не может быть важнее челове-
ческой жизни. Еще ни одна женщина не 
пожалела о решении сохранить беремен-
ность», — говорит специалист женской 
консультации №1 больницы Каменска- 
Уральского Наталья Шевелева. Фото: Борис Ярков

Правительство Свердловской области 
ограничило рост коммунальных платежей до 9,5 процента 

Сергей Демидов

Новые тарифы на газ, электроэнергию, 
водо- и теплоснабжение вступили в силу 
с 1 декабря 2022 года, а в будущем году 
меняться уже не будут.

ТАРИФЫ

Раньше стоимость коммунальных услуг 
менялась ежегодно — 1 июля. В этом 
году российское правительство изме-
нило сроки индексации — новые тари-

фы на газ, электроэнергию, водо- и те-
плоснабжение начали действовать с 1 дека-
бря 2022 года. Установленные нормативы 
будут действовать в течение всего 2023 года.

Федеральный кабмин, чтобы защитить 
интересы граждан, установил предельные 
значения, на которые могут вырасти тари-
фы в регионах РФ. Правительство Сверд-
ловской области приняло решение, что  
в большинстве муниципалитетов индекса-
ция тарифов на коммунальные услуги будет 
ограничена 9,5 процента. Исключением 
стали города Каменск-Уральский и Нижний 

Тагил. Депутаты местных дум попросили  
об установлении более высоких значений — 
до 11,1 процента, чтобы реализовать круп-
ные инвестиционные программы в сфере 
ЖКХ, призванные обновить коммунальную 
инфраструктуру, сделать ее более надежной 
и безопасной.

В дополнение к ограничению роста 
коммунальных платежей предельным  
индексом предусмотрены меры социаль-
ной защиты в виде адресных субсидий на 
оплату жилого помещения и коммуналь-
ных услуг. В Свердловской области действу-
ют меры социальной поддержки для мало- 
обеспеченных семей и граждан. Право на 
выплаты получают одиноко проживающие 
граждане и семьи со среднедушевым дохо-
дом ниже величины прожиточного мини-
мума, если платежи за жилищно-комму-
нальные услуги превышают 12 процентов 
от их совокупного дохода. Для иных одино-
ко проживающих граждан и семей этот по-
казатель установлен на уровне 22 процен-
тов. Для получения выплат уральцам необ-
ходимо обращаться в органы местного  
самоуправления. Фото: Борис Ярков

« 
Нет 

причин, 
которые 

могут быть 
важнее 

человечес-
кой жизни»

Наталья  
Шевелева, 
психолог

+2% 
максимально 
допустимое 
отклонение  

от предельных 
тарифов  

в муниципальных 
образованиях

Медицинские психологи консульти-
руют в 72 женских консультациях. 
«Мы стремимся оказать необходи-
мое содействие каждой женщине, 
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55   
тысяч 
рублей   
получают 

победители 
конкурса «Славим 
человека труда!»

«Инвестировать 
сегодня нужно 
взвешенно  
и осторожно»
Одним из самых востребованных 
видов вложений в последние несколь-
ко месяцев, согласно статистике, 
является недвижимость. Почти  
90 процентов квартир в новострой-
ках покупается, чтобы зарабаты-
вать на квадратных метрах. При 
этом, как отмечают эксперты, 
такие покупки не всегда делаются 
взвешенно. Нередко решение прини-
мается эмоционально, без четкого 
планирования, ясного понимания  
доходности и возможных убытков. 
Во что же стоит сегодня вклады-
вать деньги и стоит ли вообще, 
разбираемся вместе с директором 
Института стратегического пла-
нирования и финансового анализа 
УрГЭУ Максимом Марамыгиным. 

— В первую очередь нужно пони-
мать, что мы входим в период колос-
сальной неопределенности. Она каса-
ется всех сегментов рынка. Сегодня мы 
не можем спрогнозировать ни взаимо-
отношения России на международной 
арене, ни новые санкции, которые мо-
гут перекрыть определенные каналы 
финансирования и инвестирования. 

Профессионалы еще смогут 
адаптироваться, а вот частным лицам 
это грозит прекращением инвестиро-
вания. Какие будут пути выхода и реко-
мендовать, что делать, непросто. В сло-
жившейся ситуации говорить о внеш-
них инвестициях проблематично. Оста-
ется внутренний рынок. И здесь имеет 
смысл пойти по пути анализа тех сфер, 
которые точно будут развиваться  
и поддерживаться государством.

Недавно Владимир Путин опреде-
лил несколько приоритетных направле-
ний. Во-первых, это фармакология — 
здесь очень высока доля частного капи-
тала, поэтому можно хорошо зайти со 
своими инвестициями. Во-вторых, ави-
астроение. Здесь также много рыночно-
го капитала. В-третьих, IT-отрасль. Этот 
сегмент, конечно, будет развиваться, но 
сегодня он чудовищно замусорен новы-
ми компаниями, которые претендуют 
на появившиеся льготы. С марта по но-
ябрь количество новых IT-фирм вырос-
ло в восемь раз, поэтому надо четко по-
нимать, куда вкладываться. В-четвер-
тых, оборонная промышленность. Сфе-
ра под контролем государства, но ком-
пании-поставщики оборудования не-
редко частные, поэтому возможности 
для инвестирования тоже есть.

Эти четыре сегмента в ближайшем 
будущем будут иметь хорошие пер-
спективы, господдержку и, как след-
ствие, хороший сбыт продукции и се-
рьезные дивиденды. Но важно пом-
нить, что не следует вкладывать день-
ги в то, в чем вы не разбираетесь. Одна-
ко если вы понимаете тенденции разви-
тия рынка, его особенности, возможно-
сти и риски, пробовать стоит.

АКЦЕНТ

Максим Марамыгин 
Директор Института  
стратегического планирования  
и финансового анализа УрГЭУ 
  

Где работают лучшие швеи, повара, парикмахеры 
и плотники Среднего Урал

Ирина Ульянова 

Победители конкурса «Славим человека 
труда!» получили дипломы и денежные 
премии.

МАСТЕРСТВО

Конкурс профмастерства Свердловской 
области «Славим человека труда!» 
прошел уже в 12-й раз. «Губернатор 
Евгений Куйвашев поддерживает кон-

курс на протяжении многих лет. Представи-
тели Свердловской области достойно пред-
ставляют регион на российских соревнова-
ниях. И сегодня мы здесь чествуем лучших 
профессионалов своего дела. Эта церемо-
ния — гимн человеку труда, созидателю, 
строителю сильной и стабильной России», — 
сказал первый заместитель губернатора 
Алексей Шмыков, награждая лауреатов.

Победителям и призерам выплачены 
премии из областного бюджета в размере: 
55 тысяч рублей за первое место, 45 тысяч 
рублей — за второе и 30 тысяч рублей за 
третье место.

Победители конкурса  
«Славим человека труда!»:

• «Лучшая швея»: Наталья Кравцова, Анна Бон, 
Татьяна Ниёзова (Екатеринбург);

• «Лучший повар»: Игорь Оспенков, Елена 
Сташкова (Полевской), Евгений Чукалкин 
(Каменск-Уральский);

• «Лучший водитель автобуса»: Алексей Шадура 
(Верхняя Пышма), Константин Матвеев, Вячеслав 
Сазонов (Екатеринбург);

• «Лучший парикмахер»: Людмила Бабинова, 
Екатерина Милушова, Нэлли Лукманова 
(Екатеринбург);

• «Лучший плиточник»: Сергей Беркоз, Нарзулло 
Бобоев, Николай Ворончихин (Екатеринбург);

• «Лучший плотник»: Эльдар Вагизов, Денис 
Путиенко, Суюн Сатторов (Екатеринбург);

• «Лучший лаборант химического анализа»: 
Екатерина Пономарева, Любовь Завалина 
(Нижний Тагил), Ольга Боронкина (Екатеринбург);

• «Лучший метролог»: Валерия Кожевникова,  
Яков Лаухин, Дмитрий Коровин (Екатеринбург);

• «Лучший оператор по искусственному 
осеменению крупного рогатого скота»: Любовь 
Цибулько (Пышма), Валентина Самсонова (Ирбит), 
Елена Тетерина (Талица); 

• «Лучший лаборант»: Галина Тараканова, 
Светлана Собко, Артем Власов (Екатеринбург);

• «Лучший фельдшер»: Дарья Баева (Гагарский), 
Елена Тюрикова (Чернореченск),  
Татьяна Стукова (Красноуфимск);

• «Лучший оператор гидроманипулятора»:  
Андрей Любанец, Андрей Киселев (Волчанск), 
Виктор Альгеер (Екатеринбург).

В ожидании поэзии. В Екатеринбурге стартовал 
инклюзивный фестиваль

Арина Потапова

Программа третьего сезона литературно- 
поэтический марафона рассчитана  
до июня и включает мероприятия,  
в которых наравне со всеми смогут  
принимать участие люди с ограничен-
ными возможностями здоровья. 

КУЛЬТ УРА

«Как быстро летит время. Кажется, 
только что подводили итоги первого фе-
стиваля — маленького, локального. Потом 
пришел второй, увеличилось количество 
участников, заметно вырос уровень фести-
валя и охват, появились новые форматы. И 
вот уже третий фестиваль. В прошлом году 
у нас зародилась хорошая традиция — про-
водить гала-концерт в День России. Наде-
юсь, она сохранится», — поприветствовала 
участников первый заместитель министра 
культуры Юлия Прыткова. 

Фестиваль проходит ежегодно при под-
держке правительства и уполномоченного 
по правам человека. Инклюзивная состав-
ляющая фестиваля делает его доступным 
для людей с ограниченными возможностя-

ми здоровья — нарушениями зрения, слуха, 
опорно-двигательного аппарата, интеллек-
туальными нарушениями. Мероприятия 
сопровождаются тифлокомментированием, 
переводом на жестовый язык.
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На станцию Екатеринбург-Пассажирский новогодний экспресс прибыл в первый календарный день зимы. Для некоторых малышей, которые 
пришли на вокзал, появление настоящего Деда Мороза стало сюрпризом — родители не торопились раскрывать секрет.
«Сегодня мы вместе с вами запускаем эстафету праздничных мероприятий, которая порадует всех, кто с нетерпением ждет Нового года, 
зимних чудес и волшебства. Российским железным дорогам как организаторам проекта огромное спасибо!» — сказал первый заместитель 
губернатора Свердловской области Алексей Шмыков.
«Здравствуйте, внучата мои дорогие, малыши и взрослые. Я приехал из Великого Устюга, с вотчины своей сказочной, где встречаю ребятишек 
со всего белого света. Из вашего города много писем получил. Вот мы с внучкой Снегурочкой да с помощниками верными и приехали к вам», — 
обратился к маленьким свердловчанам Дедушка Мороз.
Многие дети заранее написали письмо новогоднему волшебнику. У кого записки с собой не оказалось, не растерялись и строчили прямо на 
перроне. Дед Мороз разрешил ребятам подняться в поезд и убедиться, что ему комфортно путешествовать по стране — паровоз за 85 дней 
проедет 33 тысячи километров и вернется в Великий Устюг 15 января. Волшебник побывает в 130 российских городах и поселках — это самый 
масштабный проект Российских железных дорог. Фото: Борис Ярков

В ГОРОДАХ

#Белоярский Агропромышленный комбинат 
«Белореченский» получит бюджетную  
поддержку. Предприятию, построившему  
и запустившему новое овощехранилище,  
на частичную компенсацию затрат поступят 
шесть миллионов рублей из федерального 
бюджета и девять миллионов из региональной 
казны. «В хранилище, рассчитанном на две 
тысячи тонн продукции, заложен свежий уро-
жай картофеля и овощей „борщевого набора“. 
Субсидии в виде возмещения части понесенных 
затрат являются существенной поддержкой 
аграриев. Средства используются на развитие  
и модернизацию производства в дальнейшем», —  
отметил и.о. министра АПК Артем Бахтерев.

#Артемовский Торфяной пожар у села  
Шогринское ликвидируют по «зимней техно-
логии». «Сначала торфяник разгребут от снеж-
ного покрова, а затем перемешают верхний 
слой торфа со снегом. Это позволит охладить 
тлеющие очаги. На заключительном этапе ох-
лажденный торфяной слой уплотнят с помощью 
бульдозера. Применить классический способ 
борьбы с торфяным пожаром, пролив очаги 
водой, до наступления плюсовых температур 
технически невозможно», — пояснил директор 
Уральской базы авиационной охраны лесов  
Роман Лежнин. К ликвидации торфяного пожа-
ра будет привлечено не менее 10 человек.

#Арти Более 220 миллионов рублей получит 
ферма «Ударник» в селе Сажино. Из них 166,5 
миллиона — средства областного бюджета.  
Деньги сельхозпроизводителям возвращаются  
в виде компенсации части затрат на строитель-
ство второй очереди молочно-товарной фермы. 
Сегодня объект состоит из пяти животноводче-
ских корпусов на 1,8 тысячи фуражных коров  
с полным циклом выращивания молодняка. Заку-
плено высокопродуктивное поголовье крупного 
рогатого скота, техника и оборудование. Фото: све.рф

ФАКТ ИСТОРИИ

Шувакиш — поселок под Екатеринбургом — в 70–80-е годы 
прошлого века был известен всей стране как место нахож-
дения крупнейшего в СССР вещевого рынка-барахолки. 
Организованного с разрешения Свердловского обкома, 

которым руководил Борис Ельцин.
1 декабря 2022 года Шувакиш стал важной точкой нового тури-

стического маршрута. Свердловская железная дорога запустила  
из Екатеринбурга в Верхнюю Пышму ретропоезд «Уральский  
экспресс». Часть пути состав будет вести легендарный электровоз 
ЧС2, а по неэлектрифицированному участку — паровоз. Во время 
поездки ретроэкспресс делает остановку на станции Шувакиш,  
где восстановлено старинное здание вокзала и деревянная плат-
форма, созданы тематические фотозоны. Фото: све.рф

КРАТКО

#Медицина Свердловские врачи спасли  
жизнь жительнице Омской области. Женщину  
с признаками желудочно-кишечного крово- 
течения сняли с поезда в Красноуфимске  
и санавиацией доставили в Екатеринбург. Врачи 
второго хирургического отделения областной 
клинической больницы №1 (СОКБ №1) успешно 
прооперировали пациентку. В системе оказания 
экстренной медицинской помощи важную роль 
сыграли взаимодействие медучреждений с 
Территориальным центром медицины катастроф 
и развитие санитарной авиации.

#Экология Свердловская область переходит 
к сбору мусора в евроконтейнеры. На смену 
«мешковому» сбору мусора приходят современ-
ные площадки с евроконтейнерами. В регионе 
установлено почти 67 тысяч контейнеров  
на 33 тысячах площадках. Полностью перешли 
на контейнерный сбор мусора 46 муниципаль-
ных образований. Задача — до 2025 года  
максимально закрыть вопрос с установкой  
контейнерных площадок, объяснили в министер-
стве энергетики и ЖКХ.

#Покровское В селе будет построен хок-
кейный корт. В Покровском живут 3,3 тысячи 
человек, из них 720 — дети. Есть взрослая 
любительская хоккейная команда, но играть им 
негде — приходится ездить в соседние поселки 
Мартюш и Колчедан. Бывший министр АПК и 
продовольствия Дмитрий Дегтярев, уроженец 
Покровского, начал заниматься строитель-
ством спортивной площадки, но ушел из жизни 
прежде, чем успел помочь землякам. Губер-
натор Евгений Куйвашев принял решение о 
выделении земельного участка на территории 
Покровской школы и возведении к 1 сентября 
2023 года хоккейного корта, который получит 
имя Дмитрия Дегтярева.

Поезд с Дедом Морозом  
и Снегурочкой  
побывал на Урале

ОФИЦИА ЛЬНО

Официальная информация Министерства 
финансов Свердловской области
Государственный долг Свердловской  
области на 1 декабря 2022 года составил   
108 307,9 млн рублей.


